

## Falta de empatía con nuestro entorno

Molestia, por lo bajo, generó el registro audiovisual difundido en redes sociales donde se aprecia a un grupo de personas, lavándose el pelo con shampoo en las cristalinas aguas ubicadas al interior del Parque Nacional Siete Tazas. La escena tuvo lugar en un sector conocido como Playa de los Hippies. La persona que compartió aquel momento relata que varios turistas se acercaron al citado grupo, para informarles que podían utilizar duchas con agua caliente disponibles en un camping cercano por solo \$1.000, pero que, en definitiva, optaron por ignorar tal opción.

Un acto aparentemente inofensivo, pero que tiene consecuencias devastadoras para el ecosistema. El shampoo, por más biodegradable que se publicite, altera el equilibrio químico del agua, afectando a la flora y fauna del lugar. Además, la acumulación de estos productos en cuerpos de agua naturales genera un impacto negativo en la biodiversidad, dañando organismos acuáticos que dependen de un hábitat limpio. Este no es un caso aislado. Constantemente, parques nacio-

nales y reservas naturales, sufren por la falta de educación ambiental y el descuido de quienes los visitan. Desde basura abandonada hasta fogatas ilegales, el daño es evidente. Lo peor es que muchas veces no se trata de desconocimiento, sino de una total falta de empatía con el entorno.

Chile tiene la suerte de contar con parajes naturales únicos en el mundo, pero la protección de estos espacios no puede quedar solo en manos de la Conaf o de grupos ambientalistas. Es responsabilidad de cada visitante respetar y cuidar la naturaleza, comprendiendo que su belleza y pureza dependen de nuestras acciones.

Se necesita con urgencia una mayor fiscalización, pero sobre todo educación ambiental real, desde la infancia. Los Parques Nacionales no son piscinas ni baños públicos. Son ecosistemas frágiles que debemos preservar para las futuras generaciones. Lo cierto es que si no cambiamos nuestra actitud, no habrá regulación ni multa que alcance para reparar el daño que causamos.